

RCF  
S277

*Las Últimas Noticias Santiago, 19-01-1994*

**Culturales**

● **ESCRITOS** Mañana se presenta novedoso libro que recoge artículos y cartas de la Premio Nobel de Literatura 1945

# La voz política de Gabriela

Como una escritora de pensamiento "extraordinariamente vigente" se devela Gabriela Mistral en el libro "Escrítos políticos", una selección de artículos que permiten conocer una faceta hasta ahora ignorada de nuestra Premio Nobel de Literatura.

Así lo destacó el poeta, ensayista y crítico Jaime Quezada, uno de los más importantes estudiosos de la obra mistraliana, quien recopiló artículos publicados por la autora chilena durante tres décadas, tanto en Chile como en el extranjero.

El volumen de 300 páginas, editado por el Fondo de Cultura Económica, será presentado mañana, a las 19 horas, en la Sala Domínguez de la casa central de la Universidad de Chile, por el Ministro Secretario General de la Presidencia, Genaro Arriagada; el Embajador de México, Jorge Eduardo Navarrete, y la profesora Ana María Cuneo.

"Esta es una dimensión nueva de Gabriela, que fue una mujer que escribió mucho en los diarios de la época. Cuando encontré este material, me sorprendió por la escritura y por los tópicos que trataba: asuntos sociales, derechos humanos, el problema indígena. Y pensé que este pensamiento debería estar al alcance de los lectores de hoy", dijo Quezada, quien acaba de publicar -en la prestigiosa Biblioteca Ayacucho de Ve-



*Jaime Quezada.*

● **El poeta e investigador Jaime Quezada recopiló textos que muestran a la escritora como una mujer profundamente preocupada de los problemas contingentes de Chile y de América. Una faceta de la Mistral que permanecía ignorada hasta hoy.**

nezuela- un completo trabajo sobre la poesía y prosa de la Mistral.

"Por mi voz hablan muchas mujeres de clase media y del pueblo", afirmó la escritora en 1925, una frase que -a juicio de Quezada- demuestra "su resuelta identidad social y su visionario compromiso con las realidades contingentes patrias".

Su forma de abordar los temas urgentes de nuestro país y del continente la muestran "no sólo como la poeta que ganó el Nobel en 1945, sino también como una adelantada y como una mujer que tuvo una voz importante en su época". La Mistral se hizo escuchar en las tribunas del mundo y, sin embargo, "quedó por esa actitud típica de los chilenos, eso no ha sido lo suficientemente reconocido en nuestro país. Para nosotros, Gabriela fue siempre una ausente, porque vivió mucho tiempo fuera de Chile, pero en verdad ella nunca dejó de estar aquí. Estos artículos demuestran que siempre estuvo ligada al país".

Jaime Quezada comentó que este libro, que recoge largos años de investigación, es valioso también por su ordenamiento interno, pues "se crean puertas interiores al señalar claramente el origen de los textos recopilados. Por eso, espero que se lea como una historia viva de Chile y de América durante la primera mitad de este siglo".

**GABRIELA MISTRAL ESCRITOS POLÍTICOS**  
**SELECCIÓN, PRÓLOGO Y NOTAS DE JAIME QUEZADA**

**TIERRA FIRME** 

## La Voz política de Gabriela [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

La Voz política de Gabriela [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile